
会   議   録 

会議の名称 令和４年度第２回あま市国民健康保険運営協議会 

開 催 日 時 
令和５年１月２７日（金） 

午後２時００分 から 午後２時４０分 まで 

開 催 場 所 あま市役所甚目寺庁舎 ２階 大会議室 

 

 

会 議 内 容 

 

 

１ 市長あいさつ 

２ 会長あいさつ 

３ 議題 

⑴ 令和５年度国民健康保険事業費納付金等の仮算定結果に係るご質問等

について 

⑵ 令和５年度国民健康保険事業費納付金等の本算定結果等について 

⑶ あま市国民健康保険税条例の一部を改正する条例（案）について 

⑷ あま市国民健康保険条例の一部を改正する条例（案）について 

４ その他 

 ⑴ 新型コロナウイルス感染症の影響による各制度の状況について 

⑵ その他 

 

会 議 資 料 

 

○次第 

○委員名簿 

○配席図 

○令和５年度国民健康保険事業費納付金等の仮算定結果に係るご質問等につ

いて 資料１ 

○令和５年度国民健康保険事業費納付金等の本算定結果等について 資料２ 

  各市町村の一人当たり納付金額等の県内順位 別紙 

○あま市国民健康保険税条例の一部を改正する条例（案）について 資料３ 

  概要、改正文、新旧対照表 

○あま市国民健康保険条例の一部を改正する条例（案）について  資料４ 

  概要、改正文、新旧対照表 

○新型コロナウイルス感染症の影響による各制度の状況について  資料５ 

○関係用語・定義集 

公開・非公開の別  公開 

傍聴人の数  ０人 

出 席 委 員 
木下委員、横井委員、伊藤委員、渡邉委員、藤井委員、井村委員 

山田委員、村上委員 

欠 席 委 員  富田委員、沢戸委員 



事 務 局 

【市民生活部】 

長谷川部長 

【保険医療課】 

上村課長、小鹿主幹、近藤課長補佐、澤田課長補佐、山田係長 

  

会議の経過（議事概要） 

事 務 局 

それでは、定刻となりましたので、ただいまから、令和４年度第２回あま

市国民健康保険運営協議会を開催いたします。 

 なお、富田委員、沢戸委員から、本日欠席される旨のご連絡がございまし

たので、ご報告させていただきます。 

 本日の協議会は、『あま市審議会等の会議の公開に関する要綱』第３条に基

づき、公開で開催いたします。また、同要綱第７条に基づき、本日の協議会

終了後、会議録を作成し、市の公式ウェブサイトに会議録等を掲載いたしま

すので、よろしくお願いいたします。 

それでは、会議次第に添って進めさせていただきます。 

 始めに、村上市長から、ごあいさつを申し上げます。 

市 長 【市長あいさつ】 

事 務 局 続きまして、当協議会の山田会長から、ごあいさつをお願いいたします。 

会 長 【会長あいさつ】 

事 務 局 

ありがとうございました。 

続きまして、前回の協議会終了以降、委員の交代がございましたので、ご

紹介させていただきます。 

本日はご欠席となりますが、被用者保険等保険者を代表する委員として、

全国健康保険協会愛知支部の 沢戸 健一 委員でございます。 

ここで、市長は他の公務のため退席させていただきますので、よろしくお

願いいたします。 

市 長 【退席】 

事 務 局 

本日の協議会は、委員１０人中８人のご出席があり、あま市国民健康保険

運営協議会規則第６条の規定による定足数に達しておりますので、本会議は

成立しています。 

それでは、これ以降の進行につきましては、山田会長にお願いいたします。 

 

 

 

 



会 長 

速やかな議事進行に、皆様方のご協力をお願いいたします。 

 それでは議事に入ります。次第３議題⑴「令和５年度国民健康保険事業費

納付金等の仮算定結果に係るご質問等について」を議題とします。 

 それでは、事務局の説明を求めます。 

事 務 局 【議題⑴について説明】 

事 務 局 

少し補足をさせていただきます。 

平成３０年度の運営協議会で決定した方向性を軌道修正することとなりますが、

県から示された本算定結果をもとに、税率の検討、財政部局との調整及び条例改

正（案）の提出を限られた時間の中で行う必要がありましたので、「令和５年度国民

健康保険事業費納付金等の仮算定結果」で委員の皆さまより頂いたご意見を尊重

し、一般会計繰入金による補てんを行うことといたしましたので、よろしくお願いいた

します。 

会 長 ただいまの説明につきまして、ご意見、ご質問はございませんでしょうか。 

木 下 委 員 

一般会計から補てんを受けることについて、私は賛成します。国民健康保

険税の大幅な増額が抑えられると思いますので、一般会計から補てんを受け

ることに賛成します。 

井 村 委 員 

平成３０年度に決定した方向性はありますが、補てんが無かった場合は国

民健康保険税が大幅な増額となりますので、今回、補てんを受けることに賛

成します。 

会 長 他にご意見、ご質問はございませんでしょうか。 

伊 藤 委 員 
令和５年度は一般会計から補てんを受けるとして、令和６年度以降の補て

んはどうなりますか。 

事 務 局 

今後の診療報酬改定や、団塊世代の後期高齢者医療制度移行等により、国

民健康保険事業費納付金額は、増加傾向が続くものと想定しております。 

令和６年度以降は、納付金額や納付金額から試算した一人当たり国民健康

保険税額等を踏まえ、一般会計からの補てんを検討したいと考えております。 

会 長 

他にご意見等はございませんか。ご意見等は無いようですので、次に進め

ます。 

次第３議題⑵「令和５年度国民健康保険事業費納付金等の本算定結果等に

ついて」を議題とします。 

それでは、事務局の説明を求めます。 

事 務 局 【議題⑵について説明】 

会 長 ただいまの説明につきまして、ご意見、ご質問はございませんか。 

横 井 委 員 仮算定と本算定の金額の違いについて、説明をお願いします。 



事 務 局 

仮算定と本算定の金額の違いでございますが、本算定による納付金額は、

仮算定から約１,４７８万円の増加となりました。 

これは、国から県に交付される交付金が減少したことによるものでござい

ます。 

会 長 他にご意見等はございませんか。ご意見等は無いようですので、次に移り

ます。 

次第３議題⑶「あま市国民健康保険税条例の一部を改正する条例（案）に

ついて」を議題とします。 

なお、この議題は市長の諮問事項となっておりますので、ご審議のほどよ

ろしくお願いします。 

 それでは、事務局の説明を求めます。 

事 務 局 【議題⑶について説明】 

会 長 ただいまの説明につきまして、ご意見、ご質問はございませんか。 

会 長 
ご意見等は無いようですので、委員の皆様にお諮りします。当局案を承認

することにご異議ございませんか。 

 【異議なし】 

会 長 

異議なしと認めます。よって「あま市国民健康保険税条例の一部を改正す

る条例（案）について」は当局案のとおり承認し、「承認」の答申書を提出さ

せていただきます。 

会 長 

 続きまして、次第３議題⑷「あま市国民健康保険条例の一部を改正する条

例（案）について」を議題とします。 

なお、この議題は市長の諮問事項となっておりますので、ご審議のほどよ

ろしくお願いします。 

 それでは、事務局の説明を求めます。 

事 務 局 【議題⑷について説明】 

会 長 ただいまの説明につきまして、ご意見、ご質問はございませんか。 

会 長 
ご意見等は無いようですので、委員の皆様にお諮りします。当局案を承認

することにご異議ございませんか。 

 【異議なし】 

会 長 

 異議なしと認めます。よって「あま市国民健康保険条例の一部を改正する

条例（案）について」は当局案のとおり承認し、「承認」の答申書を提出させ

ていただきます。 

 
 



会 長 

続きまして、次第４その他⑴「新型コロナウイルス感染症の影響による各

制度の状況について」でございます。 

それでは、事務局の説明を求めます。 

事 務 局 【次第４⑴について説明】 

会 長 
 ただいまの説明につきまして、ご意見、ご質問はございませんか。 

ご意見等は無いようですので、次に移ります。 

会 長 

次第４⑵「その他」ですが、委員の皆様からご意見等はございませんか。 

ご意見等は無いようですので、これをもちまして本日の協議会を終了しま

す。 

【開始時間 午後２時００分】 

【終了時間 午後２時４０分】 

 

 上記の会議録が、令和５年１月２７日に開催された、令和４年度第２回あま市国民健康保

険運営協議会の記録に相違ないことを証明するために署名する。 

 

令和５年１月２７日 

 

あま市国民健康保険運営協議会 

 

会    長   山 田 精 二 

    

議事録署名者   木 下 万里子 

    

議事録署名者   村 上 千代子 


